

Il vous faut savoir que nous avons décidé d'augmenter le plafond des crédits disponibles à la Société pour l'expansion des exportations [SEE] de façon à garantir un financement concurrentiel pour les exportations canadiennes.

Le Canada adhère sans réserve aux lignes directrices sur le financement concessionnel établies avec ses partenaires de l'OCDE [Organisation de coopération et de développement économiques]. Dans ce contexte, je tiens aussi à vous informer de la décision récente de notre gouvernement d'accorder de nouveaux financements de faveur à la Chine. Les critères d'accès à cette ligne de crédit seront établis au cours des prochaines semaines, et je crois que ce nouvel outil s'avérera utile aux entreprises canadiennes s'intéressant à des secteurs particuliers en Chine.

Enfin, les services des délégués commerciaux canadiens en Chine étant maintenant beaucoup plus sollicités qu'avant par nos gens d'affaires, j'ai décidé d'augmenter les effectifs au consulat général du Canada à Shanghai. De plus, nous ouvrirons un bureau commercial à Guangzhou.

Ma visite n'est que le début d'une année intense dans la relation sino-canadienne. Le mois prochain, notre gouverneur général et notre ministre de l'Agriculture se trouveront ici. Notre ministre des Affaires étrangères viendra en juillet. Et, pour couronner l'année, notre premier ministre dirigera ici une grande mission en novembre, lors de la réunion annuelle du Conseil commercial Canada-Chine. Le vice-premier ministre chinois Zou Jiahua sera au Canada le mois prochain, et nous prévoyons accueillir au moins 10 ministres chinois d'ici la fin de l'année. Ce sera une année de grandes réalisations qui nous permettront de redonner à la relation bilatérale toute la priorité qui lui revient dans notre politique étrangère et notre politique commerciale.

Je voudrais maintenant lever mon verre et proposer un toast au président Jiang Zemin, aux peuples de la Chine et du Canada ainsi qu'à la santé et à la prospérité de tous mes amis ici présents.